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2021年2月25日（星期四）財政預算撥3.18億改善足球場地設施
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今年財政預算案有關體育部分重點落在增建及改建足球
場地，財政司司長陳茂波指出足球運動在香港深受歡

迎，將預留3.18億元推行「提升足球場設施五年計劃」，大量增
加國際標準的五人足球場外，並研究將現有場地擴建為標準十一人
足球場，亦會加快人造草場的維修及更新。

五人球場適合本地環境
雖然足總在早前提出的新一份五年計劃中發展五人足球是重點之一，

不過目前香港的五人足球場僅得八個符合國際標準，能夠舉辦正式賽事的室
內場館更僅得三個，相信場地的增加有助加快本地五人足球的發展。
足總五人足球經理曾偉忠表示五人足球佔地較少、節奏快，有助鍛煉球員的個人

技術，很多世界級球星小時候亦是踢五人足球出身，很適合於寸金尺土的香港發展，球
員個人技術的提升對推動正規十一人足球亦有幫助。

陳茂波希望今次計劃是能夠鼓勵市民及青少年持續地參與足球運
動和發掘潛能，促進本地足球的長遠發展，場地的增加
亦有利於體育總會、地區組織及學校舉辦更多比
賽。

教練流失窒礙業界發展
曾入選香港五人足球代表隊的陳思駿
認為，增加五人足球場有助更多人接觸
五人足球，對其現在的教練工作也有所
幫助：「對教練來說有更多球場當然
好，畢竟我們訂場開班會容易一點，
不過對於代表隊來說，始終國際賽需要
在室內場踢，但現在香港室內標準五人
場太少，其實可以效法外國的球場，可以用
更換地板的方式讓羽毛球或籃球場『變
身』。」陳思駿亦表示經過長期封場
後，很多教練已經轉行或將重心放
在其他正職上，即使球場多了
師資也未必跟得上。

中國足協日前宣布調整2021賽季三級職業聯賽
的球員轉會、註冊以及報名時間，中超、中甲聯賽冬

季內地轉會窗口關閉時間由2月26日調整為3月26日。中乙
聯賽冬季內地轉會窗口關閉時間從3月12
日調整為4月2日。
中國足協表示，內地轉會是指
中國足協會員協會之間進行的球
員轉會（含外籍球員在內地俱樂
部之間的轉會）。冬季國際轉

會（含內地球員從國外俱樂部轉回的轉會）窗口的關閉時間則
仍維持為2月26日。

中國足協要求，各中超、中甲俱樂部應於2021年3
月31日前完成在中國足協信息化平台2021賽季
球員和球隊官員的首次報名工作。
此外，2021賽季中超、中甲、中乙俱樂部

的夏季轉會窗口時間暫定為7
月1日至7月30日。

●新華社

國足U16選帥 力爭U17世盃門票
中國足協昨日通過其官方網站發布公告稱，
將選聘U16國家男子足球隊主帥，目標是率隊
參加2022年U17亞洲盃預賽並進入決賽階段
賽事，力爭獲得2023年U17世界盃參賽資
格。足協在該公告中還表示，此次選聘「為
立足長遠，提前做好2028年奧運會和近年國
際足聯、亞足聯相關賽事的備戰工作」。根
據通知，此次選聘的報名時間為自即日起
至2021年3月2日24時止。隨後中國足球
協會國家隊教練員選聘專家委員會將對所
有報名人選進行資格審核，擇優確定3-5
名候選人。 ●中新網

中國乒協昨日透露，中國乒乓球隊退出2月28日至3月20日在卡
塔爾多哈舉行的WTT中東賽事匯兩站比賽。

乒協介紹說，近期，
受新冠疫情影響，卡塔
爾政府公共衞生部門相
繼取消或延期舉辦包括
男籃亞洲盃預賽等在
內的多項賽事。中
國乒協與國家隊
教練組經過反覆
研 判 和 慎 重 考

慮，以保護運動員安全、健康為首要原則，同時結合下一階段的
備戰計劃，在徵得國家體育總局同意後，正式決定退出2月28日
至3月20日在卡塔爾多哈舉行的WTT中東賽事匯的兩站比賽。
乒協表示，目前距離東京奧運會比賽不滿150天，對於國乒來

說，嚴格執行每一天的備戰安排都至關重要。
中國乒協秘書長、國家隊男隊主教練秦志戩表示：「協會和教

練組結合出國參賽旅行途中可能存在的疫情風險、回程沒有合適
航班，以及回國內後還有21-28天無法訓練的隔離期等情況充分考
慮，認為這將極大影響運動員訓練備戰和後續全運會預賽的安
排。我們也充分聽取了各單位和參賽運動員的意見，一致認為現
階段留在國內訓練是更好的選擇。」 ●中新網

短說
長話

蘇寧擬低價轉讓 不排除解散
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）距中超球隊註冊准入的最後時限

（2月28日）還剩4天，已改名為「江蘇隊」的衛冕冠軍江蘇蘇寧
（下圖）傳出消息，蘇寧集團正在謀求低價轉讓俱樂部。據《足球

報》消息，如果江蘇省針
對球隊生存發展的專項
未能達到蘇寧的預期，
蘇寧很可能會宣布「零
轉讓」，條件是買家負
責約5億元人民幣的債
務（主要是上賽季的欠
薪），同時也不排除江
蘇隊宣布解散。

中超冬季轉會窗口中超冬季轉會窗口中超冬季轉會窗口 延至延至延至333月截止月截止月截止
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●上海海港
球員石柯（左）
近日加盟山東泰
山。資料圖片

●中國男乒
主教練秦志戩
（左）。

資料圖片

●中國籃協
主席姚明日前出
席「媒體之家活
動」。新華社

香港文匯報訊（記者 郭正謙）昨日發表的新一份財政預算案在體育範疇以

改善球場及設施為重點，財政司司長陳茂波提出預留3.18億元，大幅增加國

際標準五人足球場及改建十一人草地足球場，前香港五人足球代表隊成員、

現時從事教練工作的陳思駿認為，增加球場的確有助更多人接觸五人足球，

不過對於代表隊而言始終需要更多室內標準五人場。

教練指急需教練指急需教練指急需
室內標準五人場
室內標準五人場
室內標準五人場

●香港每年
都舉辦高水準的
五人足球賽。

資料圖片

●曾偉忠表
示五人足球有助
鍛煉球員的個人技
術。

資料圖片

●陳思駿在
培訓班教導青少
年。 資料圖片

香港文匯報訊（記者黎永淦）東方龍獅昨晚
憑倒戈的辛祖射入自由球，以1：0力克上屆冠軍
傑志，率先躋身4月7日的菁英盃決賽。至於因欠交

保險費而被裁定違反賽事章則的愉園及天水圍飛馬，今
周已編定的兩場聯賽，以及另一個菁英盃決賽席位會怎
樣處理，足總仍未有定案。
足總周一發表聲明，指愉園及天水圍飛馬因未能如期

繳付有關「綜合保險保障協議」費用，被紀律委員會裁定
違規，判罰上述球會於繳清相關費用之前將被禁賽，在球
會繳清上述費用後7天內，亦不能參與賽事，依例判罰
有關賽事輸0：3。
周二晚上，足總再宣布，原定昨晚舉行、愉園對
理文的菁英盃準決賽「不會舉行」，但沒有說明會

依例判罰愉園落敗或是延期再戰，消息指足總
將於周五開會決定下一步行動。昨晚足總
再證實，仍未處理今周愉園對東方龍
獅及天水圍飛馬對標準流浪兩場
聯賽，詳情「有待進一步公
布」。與天水圍飛馬關係友
好的標準流浪率先表態，
指並不希望不戰而勝，
似乎想用「球圈和諧」
來向其他球會及足總施加
壓力。
至於昨晚東方龍獅對傑志
的菁英盃準決賽，東方龍
獅則憑辛祖上半場罰球
一箭定江山，率先晉身
決賽，唯對手會是理
文還是愉園仍未有定
案。

●季初被雪藏
的鞠盈智昨晚終獲
傑志解凍。

香港文匯報記者
黎永淦 攝

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）據

《環球時報
》報道，中

國籃球協會
主

席姚明日前
在「對話合

作，管控分

歧——推動
中美關係重

回正軌」分
論

壇上通過視
頻致辭：「

在中美人文
項

目交流中，
籃球一直扮

演着重要角
色。」

他稱，在美
國的籃球生

涯是他十分
重要的經歷

和寶貴的財
富，也讓

他結交了很
多朋友。近

年來，中美
兩國在籃球

運動多個方
面的聯繫日

益緊密。談
及過去一年

，姚明稱，
受疫情影響

，中美在政
治、經濟、

文

化、體育等
領域的交流

有所放緩，
個別問題上

甚至存在一
些分歧。但

在

他看來，存
在分歧並不

可怕，最重
要的是要思

考如何解決
好這些問題

，

並採取有效
的行動。「

在溝通過程
中求大同存

小異，最終
贏得彼此尊

重

和信任。」
央視3月8日起復播NBA

另外，據英
文版《環球

時報》報道
，央視將於

3月8日起復
播NBA，首

場直播為在
阿特蘭大舉

行的NBA全
明星賽。據

悉，此前央
視未播今季

賽

事，是因為
正在與NBA

簽訂轉播合
約。

因為莫雷事
件，央視體

育頻道自20
19年10月起

停播NBA；
但早在幾個

月前，央視
突然直播了

洛杉磯湖人
對邁阿密熱

火的NBA總
決賽第5場

較

量。當時央
視發言人曾

作出以下回
應：「在剛

剛過去的中
國國慶中秋

雙

節，NBA向
廣大中國球

迷表達了節
日祝福。我

們也注意到
NBA一段時

間以來持續
表達的善意

，特別是今
年初以來，

NBA在

支援中國人
民抗擊新冠

肺炎疫情等
方面

做出了積極
努力。」
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